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DELEGACIONES CMIC 

 

Egresados del ITC son motivo de orgullo para el sector de la construcción 
(2025-01-31, Redacción, EDO.MEX Voces, . 7) 
Egresados del ITC son motivo de orgullo para el sector de la construcción cluyeron sus estudios 
33 alumnos de las licenciaturas Arquitecto Constructor e Ingeniería de Construcción, carreras 
que se ofertan en el Tecnológico de la Construcción, Campus Estado de México. En uso de la 
palabra, Arnulfo Martínez Sánchez, Presidente de la CMIC, Delegación Estado de México 
reconoció el esfuerzo de los egresados y los invitó a continuar la especialización de sus estudios 
en el ITC, Campus Estado de México a través de los diplomados, especialidades o maestrías. 
 

¡Hasta conos pusieron! Personal de CMIC Xalapa invade espacios peatonales como 
estacionamiento 
(2025-01-30, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), ) 
Cansados se encuentran vecinos y transeúntes de la calle Pico de Orizaba, en la colonia Sahop, 
en la capital veracruzana, quienes expusieron a través de diferentes redes sociales como 
personal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) hace uso de 
espacios designados para el tránsito de las personas y evitar accidentes. Fue a través de redes 
sociales donde se expuso cómo personal de CMIC Xalapa, además del espacio que ellos tienen 
establecido como estacionamiento, colocaron conos y redujeron el espacio de banqueta para los 
transeúntes, impidiendo el paso incluso con más vehículos estacionados sobre la acera. 
 

Ayuntamiento contempla a CMIC en licitaciones para obras en este 2025 
(2025-01-30, Redacción, Qué pasa en Mazatlán SIN (sitio), ) 
Está mañana la presidenta de Mazatlán, Estrella Palacios Domínguez, se reunió con el 
Presidente de la CMIC, Hugomar Peraza, y que tras concluir la reunió comentó que se incluirá 
a los agremiados a participar en diversas obras en el puerto. Fíjate que son pavimentaciones, 
rehabilitación de sistemas de agua potable, saneamiento de drenaje y mantenimiento", dijo el 
líder los constructores. Recordó que el año pasado hubo una participación del 40 por ciento, de 
momento las licitaciones ya van a iniciar y espera que los 70 agremiados a la cámara puedan 
participar. 
 

Participará CMIC Mazatlán en licitaciones para construir obras del Gobierno Municipal 
este año 
(2025-01-30, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción participará en las licitaciones para 
obtener y construir obras que realizará el Gobierno de Mazatlán este año, también busca realizar 
obras por asignación directa, manifestó el presidente de la Delegación Sinaloa Sur de dicha 
agrupación, Hugomar Peraza Ponce. 
 

La CMIC espera este año tener más obra pública 
(2025-01-31, Blanca Regalado, El Debate SIN (sitio), ) 
El sector de la construcción es el que detona la economía de otras actividades, por ello es 
importante que mantenga la obra, destacó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
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de la Construcción (CMIC) Delegación Sinaloa Sur, Hugomar Peraza Ponce. Luego de la 
reunión que sostuvieron los socios de la cámara con la alcaldesa Estrella Palacios Domínguez 
explicó que se hizo el compromiso de favorecer a las constructoras locales en la obra pública del 
municipio. 
 

Álvaro Ugalde Chaparro asume la presidencia de la CMIC Querétaro  
(2025-01-31, David Álvarez, El Diario de Querétaro QRO (sitio), ) 
Álvaro Ugalde Chaparro asumió la presidencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Querétaro y afirmó que su gestión buscará fortalecer la participación 
del sector en proyectos de obra privada, además de gestionar espacios dentro del desarrollo del 
Tren México-Querétaro. 
 

Preocupa a la CMIC migración de maquilas 
(2025-01-30, Nubia Rivera Juárez, La Tarde TAMPS (sitio), ) 
Preocupa a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tamaulipas la 
migración de las maquiladoras ante los efectos por el alza al salario. Pablo Eduardo Haro 
Panduro, presidente estatal, comentó en su visita a Reynosa que el alza al salario les pega con 
la migración de maquiladoras hacia otras regiones del país o, incluso, a Estados Unidos. 
 

Alienta Joss Vega a CMIC a mantener trabajo con espíritu humano 
(2025-01-30, Redacción, Código Tres CHIH (Sitio), ) 
La presidenta de la Comisión de Obras, Servicios Públicos, y Desarrollo y Movilidad Urbana del 
Congreso del Estado, Joceline Vega Vargas, alentó al Comité Directivo de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) a mantener un trabajo con espíritu humano. En el 
evento efectuado por los afiliados a la CMIC Delegación Chihuahua con motivo de la reelección 
del Ing. Julio César Mercado Rodríguez al frente de este organismo, la diputada del Partido 
Acción Nacional (PAN) enfatizó el compromiso y la seriedad con la que se han conducido durante 
estos años garantizando obras de alta calidad en favor de las y los chihuahuenses. 
CDJ CHIH (sitio),La Opción CHIH (sitio),Omnia CHIH (Sitio),La Paradoja CHIH (sitio),La Jiribilla CHIH (sitio), 
 

Fortalecen la educación en Tamaulipas con convenio entre DGETI y CMIC 
(2025-01-30, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), ) 
La Dirección General de Educación Tecnológica Industrial (DGETI) dio un gran paso para 
fortalecer la educación técnica en Tamaulipas al firmar un convenio con la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC). El objetivo es mejorar la formación de los estudiantes 
en la especialidad de Construcción. El evento, que se llevó a cabo en Reynosa, contó con la 
presencia del presidente municipal de Reynosa, Carlos Peña Ortiz. También estuvo presente la 
alcaldesa de Gustavo Díaz Ordaz, Nataly García Díaz; y el Presidente de la CMIC en 
Tamaulipas, Pablo Eduardo Haro Panduro. 
 

CMIC Puebla promueve la Responsabilidad Social entre sus afiliados 
(2025-01-30, Redacción, Aliados 17 PUE (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Puebla, durante 
su primera Sesión Informativa de 2025 para sus afiliados, como institución promotora de la 
Responsabilidad Social, exhortó para que más empresas del sector gestionen y obtengan el 
distintivo de Responsabilidad Social Empresarial (RSEâ) del Grupo Proactivo Mexicano y 
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CEMEFI. Ada Hernández Castelán, Tesorera de CMIC Puebla en representación del Presidente, 
Gustavo David Vargas Constantini encabezó esta Sesión Informativa la cual tuvo como invitados 
al equipo directivo del Grupo Proactivo Mexicano en Puebla, quienes explicaron los requisitos y 
los pasos para obtener el distintivo. 
Al Chile Poblano PUE (Sitio),Sobre T (Sitio), 
 

Baja en un 30% ritmo de inversión en construcción en Mazatlán por crisis de seguridad: 
CMIC 
(2025-01-30, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), ) 
Por la crisis de violencia que se vive en la entidad desde el pasado 9 de septiembre se ha 
desacelerado en cerca de un 30 por ciento el ritmo la inversión en la construcción en Mazatlán, 
más que nada es por precaución, manifestó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción Delegación Sinaloa Sur, Hugomar Peraza Ponce. 
 

Hay una bolsa de créditos por 254 mdp para ser entregada a las micro, pequeñas y 
medianas empresas de Yucatán 
(2025-01-30, Enrique Jiménez, Cobertura 360 (sitio), ) 
Joaquín Díaz Mena, gobernador de Yucatán, firmó dos convenios que fortalecerán la economía 
local con la entrega de 254 millones de pesos, un monto proveniente de una combinación de 
aportaciones estatales y la multiplicación de recursos a través de Nacional Financiera (NAFIN), 
que permitirá un mayor impacto en el desarrollo económico de la región. Al evento asistieron el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Alejandro Gómory Martínez; el 
Presidente de la CMIC Yucatán, Raúl Monforte González; la presidenta de la Canirac, Claudia 
González Góngora; el presidente de la Canadevi, Sergei López Cantón; y el presidente de la 
Coparmex, Emilio Blanco del Villar, entre otros dirigentes del sector empresarial yucateco. 
 

San Luis Potosí instala Consejo para el Desarrollo Sostenible y la Competitividad 
(2025-01-30, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) lideró la instalación del Consejo para el 
Desarrollo Económico Sustentable y la Competitividad en San Luis Potosí, un espacio de 
colaboración entre dependencias gubernamentales, el sector privado y la academia. Este consejo 
tiene como objetivo definir y coordinar estrategias que fortalezcan la economía local y promuevan 
el crecimiento regional, alineados con las políticas federales para afrontar los retos globales. El 
Consejo está conformado por importantes organismos del sector empresarial y académico, como 
Industriales Potosinos AC (Ipac), la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y las universidades de San Luis 
Potosí. 
 

Murió Martha Hilda González, exalcaldesa de Toluca, tras someterse a cirugía 
(2025-01-30, La Redacción, Proceso (sitio), ) 
Martha Hilda González Calderón, expresidenta municipal de Toluca y exlegisladora del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), murió el miércoles 29 de enero, en Inglaterra, tras ser sometida 
a una cirugía a causa de un derrame cerebral. Algunas instituciones que se unieron a las 
condolencias por el fallecimiento de Martha Hilda González, fueron el Centro Patronal 
(Coparmex) del Estado de México, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
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Delegación Estado de México y el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 
de Toluca. 
Omnia CHIH (Sitio), 
 

Sedeco instala consejo de desarrollo sostenible y competitividad 
(2025-01-31, Redacción, Frontal Noticias SLP (sitio), ) 
La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), encabezó la instalación del Consejo para el 
Desarrollo Económico Sustentable y la Competitividad, que integra a dependencias estatales, el 
sector privado y la academia, y que definirá estrategias y políticas públicas alineadas al Gobierno 
Federal para brindar más apoyo en el fortalecimiento de la economía local ante los retos globales. 
El Consejo está integrado por: Industriales Potosinos AC (Ipac); Cámara Nacional de la Industria 
de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), Centro Empresarial, Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Cámara de 
Comercio, Servicios y Turismo (Canaco-Servytur), Canaco Matehuala, Canaco Valles, Coparmex 
Rioverde, Universidades Autónoma de San Luis Potosí (UASLP), Politécnica y Tecnológica, 
Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias, las secretarías del Trabajo y Previsión Social 
(STPS) y de Turismo (Sectur), así como el presidente de la comisión de Desarrollo Económico y 
Social del Congreso del Estado. 
 

Encabeza Fernanda Espinosa de los Monteros Cuéllar Primera Sesión Ordinaria de 2025 
del Comité Consultivo de Bienestar 
(2025-01-31, Redacción, El Gritón TLX (Sitio), ) 
La presidenta honorífica del Comité Consultivo de Bienestar y Desarrollo Social del Estado, 
Fernanda Espinosa de los Monteros Cuéllar, encabezó la primera sesión ordinaria de 2025 de 
este órgano colegiado, donde se presentaron los programas sociales que la Secretaría de 
Bienestar impulsará durante el presente año en beneficio de familias vulnerables. Como parte de 
esta primera Sesión Ordinaria, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Tlaxcala, Pedro Enrique Guarneros Ortiz, rindió protesta como integrante 
del Comité Consultivo de Bienestar. 
El Periódico de tlaxcala TLAX (sitio),Nexos TXT TLA (sitio), 
 

Comité Consultivo de Bienestar presenta 13 programas sociales y tres nuevas 
estrategias 
(2025-01-31, Redacción, Expediente Político TLAX (sitio), ) 
La presidenta honorífica del Comité Consultivo de Bienestar y Desarrollo Social del Estado, 
Fernanda Espinosa de los Monteros Cuéllar, encabezó la primera sesión ordinaria de 2025 de 
este órgano colegiado, donde se presentaron los programas sociales que la Secretaría de 
Bienestar impulsará durante el presente año en beneficio de familias vulnerables. Como parte de 
esta primera Sesión Ordinaria, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Tlaxcala, Pedro Enrique Guarneros Ortiz, rindió protesta como integrante 
del Comité Consultivo de Bienestar. 
 

Fernanda Espinosa de los Monteros encabeza primera sesión ordinaria de 2025 del 
Comité Consultivo de Bienestar 
(2025-01-30, La Redacción, La Jornada de Oriente PUE (sitio), ) 
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La presidenta honorífica del Comité Consultivo de Bienestar y Desarrollo Social del estado, 
Fernanda Espinosa de los Monteros Cuéllar encabezó la primera sesión ordinaria de 2025 de 
este órgano colegiado, donde se presentaron los programas sociales que la Secretaría de 
Bienestar impulsará durante el presente año en beneficio de familias vulnerables. Como parte de 
esta primera sesión ordinaria, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Tlaxcala, Pedro Enrique Guarneros Ortiz rindió protesta como integrante 
del Comité Consultivo de Bienestar. 
 

FORTALECER EL FINANCIAMIENTO DE MYPIMES LOCALES 
(2025-01-30, Redacción, Yucatán Bajo la Lupa YUC (sitio), ) 
El Gobernador Joaquín Díaz Mena firmó convenios que suman 254 millones de pesos para 
apoyar a Mipymes y financiar proyectos industriales y turísticos. las iniciativas incluyen créditos 
de hasta 5 millones de pesos y una inversión global de hasta 2,000 millones de pesos. El proceso 
de otorgamiento de créditos por parte del Gobierno del estado podrá realizarse a través de las 
37 sucursales de Financiera para el Bienestar (FINABIEN), lo que permitirá mayor agilidad y 
presencia en el interior del estado, además de otros beneficios como la digitalización y 
bancarización de los beneficiarios. Al evento asistieron el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), Alejandro Gómory Martínez; el presidente de la CMIC Yucatán, Raúl 
Monforte González; la presidenta de la Canirac, Claudia González Góngora; el presidente de la 
Canadevi, Sergei López Cantón; y el presidente de la Coparmex, Emilio Blanco del Villar, entre 
otros dirigentes del sector empresarial yucateco. 
 

San Luis Potosí instala Consejo para el Desarrollo Sostenible y la Competitividad 
(2025-01-30, Redacción, ContraRéplica SLP (sitio), ) 
La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) lideró la instalación del Consejo para el 
Desarrollo Económico Sustentable y la Competitividad en San Luis Potosí, un espacio de 
colaboración entre dependencias gubernamentales, el sector privado y la academia. Este consejo 
tiene como objetivo definir y coordinar estrategias que fortalezcan la economía local y promuevan 
el crecimiento regional, alineados con las políticas federales para afrontar los retos globales. El 
Consejo está conformado por importantes organismos del sector empresarial y académico, como 
Industriales Potosinos AC (Ipac), la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y las universidades de San Luis 
Potosí. 
 

Empresarios avisoran cierre de constructoras y desempleo por ley 
(2025-01-30, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
La edificación de vivienda por el Infonavit va a ocasionar cierre de más constructoras y 
desempleo, advirtió Andrés Oyervides Ramírez, empresario constructor y ex Presidente de la 
CMIC. Con la reforma a la Ley del Infonavit se va a crear una constructora del instituto para 
realizar las casas que el gobierno federal tiene la meta de hacer mil casas de interés social al 
año para personas que no tienen derecho al Infonavit, sin embargo, el recurso pretende tomarlo 
de los fondos de la subcuenta de los trabajadores que sí cotizan. 
 

Reportan retraso en potabilizadora de Durango 
(2025-01-30, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
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No estará lista la potabilizadora en el mes de marzo, como se había programado, advirtió el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco 
Salazar Mendía. "Son pocos los empresarios que están participando, en baja escala, pero sí, 
pues con todo respeto, no creemos que en marzo esté en operación la obra (...) Aparte, ha tenido 
dificultades en el tema de paros por parte de sindicatos, entonces se está complicando ahí el 
tema", estableció.  
 

El estado instala consejo de desarrollo sostenible y competitividad 
(2025-01-30, Redacción, Emsa Valles SLP (sitio), ) 
La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), encabezó la instalación del Consejo para el 
Desarrollo Económico Sustentable y la Competitividad, que integra a dependencias estatales, el 
sector privado y la academia, y que definirá estrategias y políticas públicas alineadas al Gobierno 
Federal para brindar más apoyo en el fortalecimiento de la economía local ante los retos globales. 
El Consejo está integrado por: Industriales Potosinos AC (Ipac); Cámara Nacional de la Industria 
de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), Centro Empresarial, Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Cámara de 
Comercio, Servicios y Turismo (Canaco-Servytur), Canaco Matehuala, Canaco Valles, Coparmex 
Rioverde, Universidades Autónoma de San Luis Potosí (UASLP), Politécnica y Tecnológica, 
Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias, las secretarías del Trabajo y Previsión Social 
(STPS) y de Turismo (Sectur), así como el presidente de la comisión de Desarrollo Económico y 
Social del Congreso del Estado. 
La Jornada SLP (sitio), 
 

Murió Martha Hilda González, exalcaldesa de Toluca, tras someterse a cirugía 
(2025-01-31, Redacción, Bi Noticias AGS (Sitio), ) 
Martha Hilda González Calderón, ex-presidenta municipal de Toluca y ex-legisladora del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), murió el miércoles 29 de enero, en Inglaterra, tras ser sometida 
a una cirugía a causa de un derrame cerebral. Algunas instituciones que se unieron a las 
condolencias por el fallecimiento de Martha Hilda González, fueron el Centro Patronal 
(Coparmex) del Estado de México, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Delegación Estado de México y el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 
de Toluca. 
 

Recibirá Industria de la Construcción a connacionales deportados 
(2025-01-30, Redacción, Lo de Hoy MOR (Sitio), ) 
A su regreso a México, los connacionales deportados de Estados Unidos, contarán con empleos 
en el sector de la construcción en Morelos. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC-Morelos), Armando Núñez Iragorri, dijo que el gremio está listo para 
contratar a quienes regresen a Morelos desde Estados Unidos, deportados, producto de la 
política migratoria de Donald Trump. Dijo que al ser esa, una mano de obra calificada, será fácil 
que encuentren empleo en el sector de la entidad. 
 

Rinde protesta nueva directiva del Consejo Coordinador Empresarial del Norte de 
Veracruz, en Poza Rica 
(2025-01-30, Redacción, Vanguardia VER (Sitio), ) 
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Se llevó a cabo la toma de protesta del Consejo Directivo del Consejo Coordinador Empresarial 
del Norte de Veracruz para el periodo 2025-2026, donde se hizo evidente el compromiso de las 
cámaras y organismos empresariales de impulsar el desarrollo económico y social de Veracruz. 
El nuevo presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Norte de Veracruz Arquitecto 
Norberto Rodríguez Avilés destacó la importancia de trabajar juntos para construir un estado más 
próspero y competitivo. Como 1er. vocal, José Alfredo Cervantes Domínguez; 2o. vocal, Miguel 
Ángel Castro González y 3er. Vocal, Cecilia del Rocío Uresti Villegas. Estuvieron presentes como 
testigos de honor el alcalde de Poza rica Fernando Luis Remes Garza, los presidentes de las 
cámaras empresariales y organismos que integran el CCENV, CMIC, Canirac, Ahmpresetur, 
Canaco Papantla, Canaco Poza Rica, Coparmex, AMHM, Canaco Martínez de la Torre, Canaco 
Tuxpan y Canacintra. 
Quadratín VER (sitio), 
 

Libramiento Carretero Oriente de Aguascalientes se construirá con recursos públicos y 
privados 
(2025-01-30, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
La construcción del Libramiento Carretero Oriente está confirmada como una de las obras más 
importantes para el estado, señaló el presidente de la Cámara de la Industria de la 
Construcción en Aguascalientes, Arentsen Dávila Ramírez. El proyecto está por consolidarse, 
lo que genera alta expectativa en el sector de la construcción por los alcances de la inversión 
pública que se destinará a este tramo carretero de 19 kilómetros de longitud, detalló. 
 

El valor de la producción en la industria de la construcción en Nuevo León llegó a 6421 
millones de pesos en noviembre de 2023. 
(2025-01-30, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
En noviembre de 2023, el valor de la producción en la industria de la construcción en Nuevo León 
alcanzó los 6,421 millones de pesos, según datos del INEGI. Esta cifra representa un aumento 
del 7.2% en comparación con octubre y del 8.6% respecto a noviembre de 2022. Roberto Macías, 
presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción en el estado, atribuyó este 
crecimiento a la reactivación de la obra pública, que había disminuido durante el proceso 
electoral. Nuevo León se mantiene como líder nacional en este sector, contribuyendo con el 
11.9% del total en el país, superando a la Ciudad de México y Jalisco. 
 

Refinería Madero alcanza en el 2024 su máxima producción anual en una década 
(2025-01-31, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
La producción de petrolíferos y derivados en la refinería Francisco I. Madero terminó el 2024 
como la más alta de manera anual en una década, con un promedio de 112 mil barriles diarios, 
luego de el gasto aplicado por el gobierno federal para labores de mantenimiento y rehabilitación 
superior a los 11 mil millones de pesos, esto en los últimos seis años. El complejo de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) ubicado en la zona sur de Tamaulipas, obtuvo con la anterior una utilización 
del 60 por ciento, registrando incrementos considerables en productos como las gasolinas Magna 
o Regular y el Diésel, aunque persiste la generación de Combustóleo, informó El Sistema 
Nacional de Refinación (SNR). Lo anterior se presentó pese a los reclamos de la iniciativa privada 
local en participar dentro de la estrategia emprendida en conjunto con la Secretaría de Energía. 
Tanto el Clúster de Petróleo, Energía y Gas (Cepegas), como la Cámara Mexicana de la Industria 
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de la Construcción (CMIC), recalcaron no solo quedar fuera de las maniobras, también aumentar 
el presupuesto a este complejo. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Impulsarán las obras demanda de concreto 
(2025-01-31, Saraí Cervantes, Reforma, . 2) 
Los planes de infraestructura del presente Gobierno y la relocalización de empresas son factores 
por los que la demanda de cemento premezclado crecería 5 por ciento en este año, estimó la 
Asociación Mexicana de la Industria del Concreto Premezclado (AMIC). Rodrigo Córdoba García, 
presidente de la AMIC, comentó que en 2024 la demanda fue de 27 millones de metros cúbicos 
y para este año se espera que sea mayor, en especial por obras de esta Administración como 
los proyectos de conectividad de trenes, aeropuertos y puertos. "Además de todo el crecimiento 
que ha habido en parques industriales y bodegas que tienen que ver con todas las exportaciones 
que está haciendo México hacia Estados Unidos, principalmente por el nearshoring" refirió luego 
de firmar un convenio de colaboración conjunta con la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi). 
 

Tendencias inmobiliarias 2025 
(2025-01-31, Sara Campos, El Universal, . 2) 
A medida que el mundo se enfrenta a grandes y urgentes desafíos ambientales, el sector 
inmobiliario está adoptando una visión más sostenible. Según el Informe sobre la Brecha de 
Emisiones 2024 de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), la reducción de las emisiones 
de gases de efecto invernadero es una prioridad global. Armando Turrent, CEO del desarrollo 
inmobiliario Reserva Santa Fe. sostiene que "el futuro del sector inmobiliario radica en proyectos 
que integren tecnología, sostenibilidad y resiliencia climática. Debemos construir pensando en 
las próximas generaciones". El 2025 se perfila como clave para las tendencias inmobiliarias que 
unen innovación tecnológica y compromiso ambiental. 
 

De Jefes 
(2025-01-31, De Jefes, El Financiero, . 17) 
La industria del concreto en México enfrenta el 2025 con optimismo, proyectando un crecimiento 
del 5 por ciento en la demanda a pesar de desafíos como la conclusión de grandes obras 
prioritarias de la administración pasada-incluyendo el Tren Maya y la Refinería Dos Bocas- las 
amenazas de posibles aranceles impuestos por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. 
Este crecimiento será impulsado por la participación en obras privadas y públicas, así como por 
un convenio firmado entre la Asociación Mexicana de la Industria del Concreto Premezclado 
(AMIC) y la Canadevi, que busca fortalecer la cadena productiva. 
 

INFONAVIT bajo sospecha 
(2025-01-31, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
Nos acercamos a la tercera década del Siglo XXI con el gran desafío de repensar "la morada 
humana". Es un hecho que nuestras ciudades -las grandes metrópolis, así como las pequeñas 
comunidades- surgieron más bien de manera caótica. Sin embargo, desde hace tiempo tenemos 
la capacidad para planear una mejor forma de vivir. Esto quiere decir que ya es posible establecer 
políticas de construcción de habitaciones dignas para la condición humana. Por ello, las políticas 
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de gestión y construcción de vivienda que tengan los gobiernos y la sociedad son fundamentales 
en el presente y futuro de la humanidad. 
 

2025 oscila entre la incertidumbre y la gran oportunidad: ICC México 
(2025-01-31, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), ) 
Con un crecimiento proyectado de solo 1%, tensiones comerciales con Estados Unidos y un 
desafiante contexto global, México enfrenta retos determinantes; sin embargo, sectores clave 
como el automotriz, la tecnología y el nearshoring podrían convertir este desafío en el trampolín 
hacia una mayor competitividad y desarrollo empresarial. 
 

La extorsión se ha vuelto un problema común en el sector de la construcción, afectando 
a trabajadores y encargados de obra. 
(2025-01-30, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En el contexto de la extorsión en el sector de la construcción, se ha destacado la necesidad de 
abordar la problemática de los malos gobernantes involucrados en delitos, sin necesariamente 
pertenecer a un cártel. Se menciona la importancia de escuchar a todos los niveles de la industria 
de la construcción para comprender la magnitud del problema, que afecta a trabajadores, 
encargados de obra y pequeños empresarios. La extorsión se manifiesta en diversas formas, 
desde la exigencia de pagos por permisos de construcción hasta la presión para adquirir 
materiales de proveedores específicos. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Aranceles, mañana 
(2025-01-31, José Díaz Briseño, Reforma, . 1) 
El Presidente Donald Trump anunció que su Administración implementará un arancel de 25% 
contra los productos importados de México y Canadá, justificando la medida por los migrantes, 
el tráfico de drogas y el déficit comercial. Trump fue cuestionado sobre si será mañana cuando 
se anuncien los aranceles, a lo que él respondió que sí. 
 

Trump sostiene amenaza de arancel de 25% a México 
(2025-01-31, Agencias, El Universal, . 1, 12) 
El presidente estadounidense, Donald Trump, confirmó que aplicará aranceles de 25% a México 
y Canadá por el déficit comercial así como el tráfico de fentanilo y de migración irregular, tras 
indicar que concretará los detalles. Trump afirmó que también podría imponer aranceles a China 
"porque está mandando fentanilo a nuestro país y está provocando cientos de miles de muertes. 
Asíque China va a acabar pagando aranceles también por eso y estamos en el proceso de 
hacerlo". 
 

Noroña: no voten por candidatos del Poder Judicial 
(2025-01-31, Héctor Figueroa, Excélsior, . 1, 4) 
El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, llamó a no votar por los candidatos 
propuestos por el Comité de Evaluación del Poder Judicial. Esto, al afirmar que dicha instancia 
dio un albazo al proponer en sus listas a menos aspirantes de los necesarios para llenar las 
vacantes, con lo que no era necesario que entraran a la tómbola y así pasaran directo a la boleta. 
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Desestima Trump petróleo mexicano y madera canadiense 
(2025-01-31, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
La amenaza de aranceles de 25% a México y Canadá para el primero de febrero se reactivó ayer, 
con el añadido de que el presidente de EU, Donald Trump, no descartó aplicarlo también al 
petróleo. El anuncio pegó al peso, que se fue a 20.72 por dólar, mientras que Hacienda dijo que 
no hay modo de calcular el impacto de esas medidas. 
 

En 2024, tormentas y sequía pegaron al crecimiento: Inegi 
(2025-01-31, Clara Zepeda, La Jornada, . 1, 17) 
La economía mexicana desaceleró su crecimiento en 2024 y reportó una contracción en particular 
en el último trimestre del año, lastrada por una menor actividad en el sector agropecuario, 
resultado de un año marcado por sequía y tormentas, así como por la disminución en la demanda 
estadounidense de productos manufacturados, estableció información oficial divulgada ayer. En 
el cuarto trimestre de 2024, el producto interno bruto (PIB) se contrajo 0.6 por ciento respecto del 
nivel alcanzado en el periodo de julio a septiembre previo, informó el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). 
 

Ratifica Trump: arancel de 25% a México y Canadá desde mañana 
(2025-01-31, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
México y Canadá serán 'sancionados' con aranceles de 25 por ciento cada uno este sábado, 
refrendó el presidente Donald Trump. Dijo que las razones de su decisión son la inmigración 
ilegal, el tráfico de fentanilo que han permitido ingresar a EU: la "injusta" política comercial que 
ha resultado en persistentes "déficits". La IP refrendó su respaldo al gobierno para dar una 
respuesta firme y en unidad. Expertos advirtieron que las tarifas debilitarán severamente al país. 
 

Donald Trump mantiene viva la amenaza de imponer aranceles 
(2025-01-31, Roberto Morales, El Economista, . 1, 24) 
Donald Trump afirmó que aplicará un arancel del 25% a las importaciones de Estados Unidos 
originarias de México y Canadá. El presidente estadounidense reiteró su intención de imponer 
las tarifas, aunque dijo que analizaba exentar los envíos de petróleo. Tras sus declaraciones, el 
tipo de cambio se elevó de 20.4 a 20.73 pesos por dólar, promediando todo el jueves 20.68 pesos. 
 

Economía creció 1% en el sexenio pasado 
(2025-01-31, , El Sol de México, . 1, 13) 
El crecimiento promedio de la economía durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador 
es el más bajo de los últimos seis sexenios. De acuerdo con datos del Inegi, la expansión de la 
economía mexicana fue de apenas uno por ciento en el sexenio del tabasqueño, muy por debajo 
del cuatro por ciento que prometió. El mayor dinamismo de los últimos gobiernos se alcanzo con 
Carlos Salinas de Gortari, entre 1988 y 1994, con un crecimiento de cuatro por ciento. 
 

Permite INE usar erario en campañas 
(2025-01-31, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó suavizar las sanciones para los 
candidatos que utilicen recursos públicos, y a quienes no presenten sus informes de gastos en 
tiempo y forma. Con una votación de seis a favor y cuatro en contra, los consejeros acordaron 
que no se cancelará el registro de la candidatura a los candidatos que no presenten sus informes 
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de gastos y que la sanción por uso de recursos públicos sólo se valorará cuando la gravedad lo 
amerite. 
 

Aprieta Trump con anuncio de aranceles 
(2025-01-31, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 13) 
El presidente estadounidense Donald Trump advirtió ayer que aún no ha decidido si gravará el 
petróleo canadiense y mexicano, pero confirmó que Estados Unidos sí impondrá aranceles del 
25% a productos de estos dos países a partir del 1 de febrero. Un análisis financiero de Banco 
Base estimó que, de concretarse los aranceles de 25% a nuestro país, la medida será de corto 
plazo ante el impacto que se generará en ambos países. 
 

Evaluación compleja 
(2025-01-31, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Calificar el desempeño de la economía de México durante los últimos años requiere de la 
comprensión del contexto en el que se ha venido desarrollado, y que resulta convulso como pocas 
veces se había visto. El Producto Interno Bruto (PIB) del país ha registrado un crecimiento de 1.5 
por ciento al cierre de 2024, de acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi); cuestión que implicaría un crecimiento promedio sexenal de 0.9 por ciento 
durante la pasada administración y marcaría un bajo crecimiento si se contempla que tal dato no 
supera al promedio histórico para el caso mexicano. 
 

Alto Mando // Aranceles o militarización de la frontera 
(2025-01-31, Miguel Ángel Godínez García, Excélsior, . 13) 
Pronto sabremos si el equipo diplomático de la presidenta Claudia Sheinbaum logró revertir la 
amenaza de Donald Trump de imponer aranceles de 25% a las importaciones mexicanas, 
condicionados a contener las caravanas migrantes combatir la producción y trasiego de fentanilo 
hacia EU. Esta presión pudo haberse evitado si López Obrador hubiera implementado una 
estrategia efectiva en seguridad y migración Sin embargo, su política fracasó al maniatar al 
Ejército y relegar la Marina y la GN la inoperancia, ya fuera por omisión o intención. Ahora. 
Sheinbaum ha delegado la lucha contra el narco en tres figuras clave Omar García Harfuch 
secretario de SPC: el general Ricardo Trevilla. de la Defensa, y el almirante Raymundo Pedro 
Morales, de la Marina Su coordinación será fundamental para trabajar con los órganos de 
inteligencia del país en el desmantelamiento de los cárteles, una tarea titánica, sin embargo. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

IP respalda a Sheinbaum y llama a la unidad 
(2025-01-31, Francisco Mendoza Nava, ContraRéplica, . 1, 4) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresó su respaldo a la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y llamó a la unidad nacional en México ante la política 
arancelaria de Estados Unidos, impuesta por el nuevo presidente republicano Donald J. Trump. 
Esto luego de que confirmara su intención de gravar con 25% los productos mexicanos que 
ingresen a su país, a fin de incidir en la política migratoria y de seguridad de país. 
24 Horas,Hoja de Ruta (Sitio), 
 

Llamado empresarial 
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(2025-01-31, Redacción, Excélsior, . 1) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) exigió una respuesta firme 
unida por parte de México ante la imposición de aranceles los productos mexicanos. “La 
imposición de aranceles productos mexicanos y canadienses, programada para el de febrero, 
que se mantiene pese que el gobierno de Estados Unidos ha reconocido como histórica la 
colaboración de nuestro país en temas como la seguridad fronteriza, constituye una acción que 
contradice los principios de cooperación trilateral establecidos en el Tratado entre México. 
Estados Unidos Canadá (T-MEC). Hacemos un llamado la unidad nacional y la acción coordinada 
entre todos los actores clave. Enfrentar este desafío con determinación visión estratégica será 
fundamental para proteger los logros alcanzados y continuar construyendo un México competitivo 
y próspero". 
 

Aranceles ponen en riesgo millones de empleos.- Coparmex 
(2025-01-30, Redacción, Reforma.com (sitio), ) 
La imposición de aranceles a productos mexicanos, por parte de Estados Unidos, contradice los 
principios de cooperación trilateral establecidos en el T-MEC y pone en riesgo millones de 
empleos que dependen de esa relación, advirtió Coparmex. "Las amenazas de nuevos aranceles 
generan incertidumbre para sectores estratégicos, impactan la competitividad regional y ponen 
en peligro millones de empleos dependientes del comercio trilateral, incluidos los cerca de 12 
millones de mexicanos empleados en Estados Unidos, principalmente en sectores que requieren 
mano de obra intensiva", advirtió. 
 

Aranceles afectarán estabilidad económica de Norteamérica; ponen en riesgo millones 
de empleos, advierte Coparmex 
(2025-01-30, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
Una posible imposición de aranceles afectará no solamente a México, sino que también 
provocará afectaciones a la estabilidad de las economías de América del Norte, dijo la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Asimismo "pone en riesgo los 
avances logrados a lo largo de años de trabajo conjunto entre las tres naciones", ya que el 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) es una herramienta esencial para el 
desarrollo de la región. 
El Economista (sitio),Milenio (sitio),XEU (Sitio), 
 

Leyes secundarias en materia energética son un avance significativo: Coparmex 
(2025-01-30, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) consideró que las leyes 
secundarias del sector energético presentadas por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo el 
miércoles son un "avance significativo". "Si bien en un principio manifestamos nuestro 
desacuerdo con algunos aspectos de la reforma constitucional, reconocemos que varios de 
nuestros planteamientos fueron considerados en la propuesta de leyes secundarias, permitiendo 
un mejor equilibrio entre la inversión pública y la privada", señaló el organismo del sector privado 
dirigido por Juan José Sierra Álvarez. 
 

Coparmex CDMX presentará paquete de inversiones para impulsar la capital 
(2025-01-30, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
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En presencia de Arturo Palacios Romo, titular de la inCDMX, Adal Ortiz Ávalos, presidente de la 
Coparmex Ciudad de México, anunció que el organismo empresarial a su cargo presentará 
próximamente un paquete de inversiones para fomentar el desarrollo económico de la capital. 
Ortiz Ávalos detalló que este plan se elabora en conjunto con afiliados y aliados del sindicato 
patronal, y subrayó que el clima actual es propicio para invertir en la ciudad. 
 

Coparmex llama a garantizar certeza jurídica en reforma energética 
(2025-01-30, Diego Araiza, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) valoró los avances en la 
presentación de las leyes secundarias del sector energético propuestas por el gobierno federal, 
aunque advirtió que es fundamental garantizar la certeza jurídica y condiciones claras para la 
participación del sector privado. El organismo empresarial destacó que la nueva regulación en 
materia de electricidad e hidrocarburos debe fomentar la competencia y permitir inversiones 
mixtas con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex). Consideró 
que una transición energética ordenada y sustentable solo será posible con un marco normativo 
estable y equitativo. 
 

Bienvenida apertura a inversiones privadas en Pemex, pero que pague ya a pymes: 
Coparmex 
(2025-01-31, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) recibió con beneplácito el 
contenido de las leyes secundarias en materia de energía que esta semana firmó la presidenta 
de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, para su remisión al Congreso de la Unión. Sin 
embargo, en un pronunciamiento difundido este jueves, el organismo cupular se refirió, entre 
otros puntos, al anuncio de que la empresa pública del Estado, Petróleos Mexicanos (Pemex), 
fortalecerá su cooperación con el sector privado, pero consideró que primero debe cumplir con 
los pagos a los proveedores, especialmente con las pequeñas y medianas empresas (pymes) del 
país. 
 

Coparmex ve avance en leyes secundarias en materia energética 
(2025-01-30, Redacción, Noticias MVS (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), calificó como un avance 
significativo la presentación inicial del gobierno federal sobre las leyes secundarias del sector 
energético, en materia de electricidad e hidrocarburos, derivadas de la reforma constitucional de 
Empresas Estratégicas. No obstante, el organismo patronal, consideró que es fundamental que 
este nuevo marco regulatorio brinde certeza jurídica, además de establecer reglas claras y 
mecanismos para la participación del sector privado. 
Global Energy (Sitio),Mega Noticias MEX (sitio), 
 

Coparmex fijó postura ante el desafío de los aranceles de Donald Trump a México 
(2025-01-30, Nadia Cruz, SDP Noticias (sitio), ) 
Frente a la amenaza de Donald Trump de imponer aranceles del 25% a México y Canadá, la 
Coparmex fijó su postura ante el desafío que esto representa para las relaciones comerciales con 
Estados Unidos. Mediante un comunicado, la Coparmex reiteró su respaldo a la presidenta 
Claudia Sheinbaum para enfrentar en unidad los desafíos derivados de la política arancelaria que 
anunció Donald Trump. Para la Coparmex, la medida anunciada por Donald Trump traería los 
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siguientes estragos a la economía tanto de Estados Unidos como de México: Genera 
incertidumbre para sectores estratégicos, Impacta en la competitividad regional, Pone en peligro 
a los 12 millones de mexicanos empleados en Estados Unidos. 
 

COPARMEX valora los avances en las leyes secundarias del sector energético 
(2025-01-31, Redacción, Mi Diario Nayarit NAY (sitio), ) 
Desde la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), reconocemos como 
un avance significativo la presentación inicial del gobierno federal sobre las leyes secundarias 
del sector energético, en materia de electricidad e hidrocarburos, derivadas de la reforma 
constitucional de Empresas Estratégicas. Sin embargo, consideramos que es fundamental que 
este nuevo marco regulatorio brinde certeza jurídica, además de establecer reglas claras y 
mecanismos para la participación del sector privado. Solo así se podrá fomentar la competencia, 
permitir inversiones mixtas con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos 
(PEMEX) y asegurar una transición energética ordenada y sustentable. 
 

Firman CANADEVI Y AMIC convenio para elevar estándares de calidad en la 
construcción de vivienda en México 
(2025-01-31, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), ) 
A partir de este año, todo el concreto premezclado utilizado en desarrollos de vivienda deberá 
cumplir con estándares obligatorios de calidad y certificación con base en el convenio que 
firmaron hoy la Asociación Mexicana de la Industria del Concreto Premezclado (AMIC) y la 
Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) y que 
establece controles más estrictos para garantizar materiales más resistentes, optimizar costos y 
reducir el impacto ambiental de la construcción. 
Sobre T (Sitio), 
 

Industria debe prepararse ante aranceles en Estados Unidos: Canacintra 
(2025-01-30, Alondra Ávila, Milenio (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) en la 
entidad, José Luis Urrutia Segura, indicó que hay preocupación e incertidumbre en el sector 
empresarial, en especial el automotriz ante la posible imposición de aranceles a México por parte 
del gobierno estadounidense, por ello es momento de evaluar las condiciones que permiten la 
exportación de productos sin el pago de aranceles. Las 35 mil plazas laborales que ofrece la 
iniciativa privada nacional a través del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) -enfatizó- 
representan una oportunidad para los migrantes de incorporarse al sector económico formal, pero 
todo dependerá de las circunstancias e intereses de los hermanos migrantes deportados. 
 

El Día de la Candelaria va a dejar mil 500 mdp 
(2025-01-31, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México (sitio), ) 
La Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) 
dio a conocer que el Día de la Candelaria, donde el principal consumo serán los tamales, el atole 
y la compra de vestimentos del "Niño Dios", dejará una derrama económica de mil 500 millones 
de pesos a nivel nacional. Según el organismo, la festividad este año, representa una de las 
tradiciones más arraigadas de la cultura mexicana y, a su vez, una importante fuente de derrama 
económica a nivel nacional, donde participan en promedio de 13 mil negocios, manifestó, Octavio 
de la Torre, presidente del organismo. 
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Reforma al Infonavit: ¿en qué consiste y por qué hay polémica sobre ahorros de 
trabajadores? 
(2025-01-31, Gustavo Castillo, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
El próximo sábado 1 de febrero, en el marco del inicio del segundo periodo ordinario de sesiones 
del Congreso de la Unión, se prevé que en la Cámara de Diputados se discuta la iniciativa de 
reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). 
A pesar de las declaraciones de la titular del Ejecutivo, las dudas hacia la reforma están 
presentes. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 
Juan José Guerra Álvarez, precisó que el objetivo en la reforma debe de ser el resguardo de los 
fondos de los trabajadores. Para Coparmex, dichos recursos deben permanecer bajo la 
supervisión de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, además de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP). 
 

CCE, SEP y ANUIES unen fuerzas para revolucionar la educación en México 
(2025-01-30, Redacción, Revista Fortuna (Sitio), ) 
El pasado lunes, el Secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo; el Presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes; y el Secretario General Ejecutivo 
de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), 
Luis Armando González Placencia firmaron un acuerdo para fortalecer la formación profesional, 
el conocimiento tecnológico y la innovación en México. El objetivo principal del acuerdo es 
mejorar los programas educativos y la investigación mediante acciones coordinadas entre el 
gobierno, las empresas y las instituciones de educación superior, en un modelo denominado 
"Triple Hélice". 
 

"Cupuleros" aumentan cuota de empleos  
(2025-01-31, Redacción, El Independiente CDMX (sitio), ) 
Los empresarios habremos ahora de realizar nuestro mayor esfuerzo para ser capaces de 
aprovechar la experiencia que nuestros connacionales han tenido en diversas ramas de la 
industria, la manufactura, el campo y otros servicios", señaló Francisco Cervantes, presidente del 
CCE. Por su parte, el dirigente de la Concamin, Alejandro Malagón Barragán, indicó que algunos 
de los sectores donde hay vacantes son vivienda, construcción, alimentos y bebidas procesadas, 
así como restaurantes. 
 

Gobierno Federal, Universidades y Empresarios firman acuerdo para fortalecer la 
formación profesional 
(2025-01-31, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), ) 
El lunes pasado, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior 
(Anuies), la Secretaría de Educación Pública (SEP), la Secretaría de Ciencia, Humanidades, 
Tecnología e Innovación (Secihti) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), firmaron el 
"Acuerdo Nacional para Fortalecer la Formación Profesional, el Conocimiento Tecnológico y la 
Innovación". El objetivo del acuerdo referido es atender las necesidades sociales y del aparato 
productivo, cumpliendo con los objetivos y metas del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030. 
 

La Coparmex advierte que los aranceles afectan la estabilidad económica de América del 
Norte. 

https://www.efinf.com/clipviewer/7e0eddc6ecf7840747a579400408aef1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7e0eddc6ecf7840747a579400408aef1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2dfce75189c1b6c142abb801d65a90f0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c152877a0dd0da4a39b6daf1d5b86c22?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7d3feb479bd05ca712b6138a7ef9b2b1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7d3feb479bd05ca712b6138a7ef9b2b1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d26adda722de6db32e49f5a4a082a2e0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d26adda722de6db32e49f5a4a082a2e0?file


 

 

 

(2025-01-31, Acela Contreras, AMX Edo de Mex, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha emitido un comunicado en 
el que advierte sobre las consecuencias negativas de la imposición de aranceles, no solo para 
México, sino también para la estabilidad económica de América del Norte. El organismo 
empresarial destaca que esta medida pone en riesgo los avances logrados en el marco del 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 
 

La Coparmex advierte sobre la inminente imposición de aranceles. 
(2025-01-31, Norma García, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
ante la posibilidad de la imposición de nuevas medidas arancelarias, advirtiendo que estas no 
solo afectarían la estabilidad económica de la región, sino que también pondrían en riesgo la 
colaboración entre México, Estados Unidos y Canadá. En un comunicado, la Coparmex destacó 
que el 80% de las exportaciones mexicanas se dirigen al mercado estadounidense, lo que genera 
incertidumbre en sectores estratégicos ante la amenaza de aranceles. 
 

En entrevista, Carlos Aurelio Hernández, presidente de la Comisión Nacional de Energía 
de Coparmex, habló sobre las leyes orgánicas del sector energético. 
(2025-01-30, David Páramo, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Carlos Aurelio Hernández, presidente de la Comisión Nacional de Energía de 
Coparmex, expresó su opinión sobre las recientes leyes orgánicas del sector energético 
presentadas por la presidenta Claudia Sheinbaum. Hernández considera que estas leyes son un 
avance significativo para la reforma de empresas estratégicas, destacando que brindan certeza 
jurídica a las empresas del sector. Aunque Coparmex había expresado desacuerdo con aspectos 
anteriores de la reforma, reconoce que varios de sus planteamientos, como la propuesta luz 
limpia para todos los mexicanos, han sido considerados, lo que mejora el equilibrio entre las 
inversiones del Estado y las empresas. 
 

En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, habló sobre su visita 
a Washington. (P1) 
(2025-01-30, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, compartió su perspectiva 
sobre la relación entre México y Estados Unidos, destacando su reciente participación en eventos 
en Washington. Sierra subrayó la importancia de fortalecer la diplomacia y los lazos 
empresariales entre ambos países, especialmente ante las presiones y decisiones unilaterales 
que podrían incluir la imposición de aranceles. 
98.5 El Heraldo Radio, 
 

La Coparmex advierte que la imposición de aranceles afectará la economía de la región y 
el trabajo conjunto entre México, EE. UU. y Canadá. 
(2025-01-31, Rodrigo Rico, Zelenny Ibarra, Canal 120 Milenio, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
ante la posible implementación de medidas arancelarias, advirtiendo que esto no solo impactaría 
la estabilidad económica de la región, sino que también pondría en peligro la colaboración entre 
México, Estados Unidos y Canadá. En un comunicado, la Coparmex destacó que el 80% de las 
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exportaciones mexicanas se dirigen al mercado estadounidense, lo que genera incertidumbre en 
sectores estratégicos ante la amenaza de nuevos aranceles. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Sin crecimiento 
(2025-01-31, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
A los tecnócratas liberales sí nos obsesiona el crecimiento, porque lo que queremos es equidad 
en la prosperidad y no igualdad en la miseria". Isaac Katz. Andrés Manuel López Obrador 
prometió en 2018 que la economía mexicana crecería 4 por ciento durante su mandato. Hoy 
resulta que la expansión fue de 5.5 por ciento. ¿Otra más de sus promesas cumplidas? No, 
porque prometió 4 por ciento anual y el 5.5 por ciento es el acumulado en sus seis años de 
gobierno. 
 

Historias De NegoCEOs // Trump y AMLO, en el espejo 
(2025-01-31, Mario Maldonado, El Universal, . 8) 
Claudia Sheinbaum se enfrentará en sus primeros cuatro años de gobierno a un recargado 
presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, un mandatario nacionalista y radical muy 
parecido al expresidente de México, Andrés Manuel López Obrador: agresivo en la negociación, 
nacionalista y maquiavélico. López Obrador es quizá el líder de la izquierda más relevante de los 
últimos años y Trump lo es de la derecha. Ambos son radicales políticos y apuestan a imponer 
su ley y poner de rodillas a sus interlocutores para sacar el mayor provecho. 
 

Análisis Superior // Fracasó AMLO 
(2025-01-31, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
El Padre del Análisis Superior le dijo en 2018 que una de las maneras de medir el éxito del 
gobierno que entraba en aquel entonces era seguir el crecimiento de la economía durante el 
periodo, puesto que este indicador no da espacio para las interpretaciones políticas. 
Parafraseando a los mejores analistas deportivos: nada puede hacerse en contra de la frialdad 
de los números. 
 

Activo Empresarial // Preocupa bajo crecimiento; déficit fiscal un poco menor, de 5.7% 
del PIB 
(2025-01-31, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La economía mexicana tuvo problemas en 2024, con un crecimiento anual de apenas 1.3% del 
PIB, el menor crecimiento sexenal desde Miguel de la Madrid. Además, la Secretaría de Hacienda 
reportó un déficit fiscal de 5.7% del PIB, el más elevado en los últimos 30 años. 
 

Cuenta Corriente // Desaceleración económica: realidad justificable 
(2025-01-31, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, estimaba ante el Congreso, 
en septiembre de 2023, que la economía crecería en 2024 en un rango de 2.3% a 3.5% real 
anual, con sesgo hacia la parte superior. En México en el último sexenio ocurrió lo contrario. 
Apenas en el último, se logró reconstituir una sexta parte de los buffers de estabilización de las 
finanzas públicas y dada la ampliación del déficit y las finanzas públicas, sumado a la restricción 
monetaria y la austeridad republicana extrema, no sólo fue afectada la capacidad de respuesta 

https://www.efinf.com/clipviewer/91413a6ec740d40834133d8b57129ee3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/91a329bad83ea06aba25ed747e78793a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d73162602d8f3ce890b6f7eefbab2ba2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d9728f1bd9eae8faf496432b90775149?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d9728f1bd9eae8faf496432b90775149?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6312ba5e740b19508da953ec5288bb3c?file


 

 

 

contracíclica del gobierno mexicano, sino también la capacidad de respuesta de la economía 
mexicana. 
 

Bitácora del Director // Trump detiene la asistencia para México 
(2025-01-31, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La ayuda internacional de Estados Unidos ha sido uno de los pilares del orden mundial surgido 
de la posguerra, conocido también como Pax Americana. Esa historia de más de seis décadas 
de USAID podría llegar a su fin por una orden ejecutiva del presidente Donald Trump, que puso 
en suspenso todos los programas de asistencia en decenas de países. 
 

Veranda // Los estados están alineados con la Sectur, dice Rodríguez 
(2025-01-31, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Ni siquiera la comida española le supo tan bien a Josefina Rodríguez, la secretaria de Turismo, 
como la llamada que recibió del equipo de la presidenta Claudia Sheinbaum para que entrara a 
la mañanera desde la Feria Internacional de Turismo de España (Fitur). Rodríguez dejó la Fitur y 
se fue a la embajada de México para conectarse desde allá. Hoy, “los 32 estados están 
convencidos de participar y, a partir de marzo, iniciaremos una actividad de promoción cada mes 
junto con la Fitur”. 
 

Duda Razonable // Carajo, algo pasará mañana: suenen las alarmas 
(2025-01-31, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Donald Trump ratificó que el primero de febrero impondrá aranceles del 25% a productos 
mexicanos y canadienses, lo que podría causar una crisis en México, Estados Unidos y Canadá, 
pero sería un problema para ellos. 
 

Día con Día // Descreídos y creyentes 
(2025-01-31, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Un cuadro de World of Statistics muestra cuánta gente cree en “Dios o en un Ser Supremo” en 
distintos países del mundo. En Indonesia cree el 93% de la población, en Turquía el 91% y en 
Brasil el 84%. En la zona de mayor descreimiento están Hungría y Australia, donde sólo el 29% 
cree. 
 

En Privado // El Golfo, ¿es de quien lo bautiza? 
(2025-01-31, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Donald Trump, en su delirante presidencia, decidió que el Golfo de México sea el Golfo de 
América (de Estados Unidos), en otra expresión de lo que será su presidencia. En lo único que 
ha avanzado es que Google, a su servicio, haya cambiado para las consultas desde Estados 
Unidos el Golfo de México a Golfo de América. Esto provocó el reclamo formal de la presidenta 
Claudia Sheinbaum, quien primero presentó unos mapas del siglo XVII que se referían a lo que 
hoy es América del Norte como América Mexicana, y luego escribió a Google diciendo, con toda 
razón, que un país, ni un presidente, en este caso Trump, digo yo, no puede cambiar 
unilateralmente el nombre de un mar compartido. 
 

En Petit Comité // Los riesgos de perder la capacidad de asombro 
(2025-01-31, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 29) 
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Los riesgos de perder la capacidad de asombro "A Trump siempre se le reconoce como un político 
que supo leer muy bien y capitalizar el descontento de la gente...' En la década de los noventa, 
Joseph P. Overton, un politólogo libertario del conservador Centro Mackinac para Políticas 
Públicas, intentó explicar estos cambios y cómo es que una idea que era inaceptable termina por 
normalizarse y convertirse incluso en una política pública. Overton murió en un accidente aéreo 
en 2003, pero su teoría, que se conoce como La Ventana de Overton, arroja un poco de 
racionalidad a la nueva era de un Donald Trump recargado. 
 

Coordenadas // Trump y su gusto por joder 
(2025-01-31, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
En una conversación con reporteros, Trump anunció su intención de aplicar un arancel del 25% 
a Canadá y México, citando razones relacionadas con la migración y el tráfico de drogas. Las 
declaraciones de Trump generaron nerviosismo en los mercados, pero no provocaron pánico. El 
presidente de los Estados Unidos va a jugar con la presión sobre México y Canadá. No va a 
quitar el dedo del renglón. 
 

Estrictamente Personal // Ante Trump, Apertura Italiana 
(2025-01-31, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
Está bien que la presidenta Claudia Sheinbaum tenga la cabeza fría para torear las provocaciones 
y bravatas del presidente Donald Trump. Está mal si cree que la amenaza de imponer aranceles 
tiene que ver con el comercio. No es así. Con México y Canadá es para que frenen la migración 
y el tráfico de fentanilo. Con China, por fabricar los precursores para producir fentanilo. 
 

Ricos y Poderosos // No hay, ni habrá recesión económica: SHCP 
(2025-01-31, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26) 
El subsecretario de Hacienda, Edgar Amador, asegura que el comportamiento registrado no 
implica que la economía mexicana esté en una recesión o que esté entrando a una. El pulso 
oficial determina que el bajo nivel de crecimiento económico, se explica por factores externos y 
climáticos, además de que es circunstancial. 
 

La Gran Depresión // Aranceles. Si no es mañana, será en abril 
(2025-01-31, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12) 
Si mañana 1 de febrero el gobierno de Donald Trump decide que siempre sí va a utilizar el arma 
comercial de los aranceles a las importaciones mexicanas como forma de presión por temas 
migratorios y de narcotráfico, las expectativas económico-financieras cambiarían por completo. 
Si como se espera, mañana Trump perdona, pero amenaza, a México para que coopere más en 
el control fronterizo de personas y drogas, de cualquier forma, hay otra fecha fatal en materia de 
aplicación de tarifas comerciales que está en puerta. 
 

La Quinta Transformación// Cubetazo a los incrédulos 
(2025-01-31, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, expresó su confianza en que el 
gobierno de Donald Trump no aplicará aranceles del 25% a México, a pesar de que el presidente 
estadounidense reiteró su intención de imponerlos. La Secretaría de Relaciones Exteriores no 
lidera las negociaciones, sino que el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, ha estado en 
contacto con el equipo de Trump. 
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Desde El Piso de Remates // PIB creció sólo 1.5% en 2024 y crecerá menos en 2025 
(2025-01-31, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13) 
El Inegi confirmó ayer la muy mala pero esperada noticia de la desaceleración económica de 
México. El PIB, con cifras preliminares al cierre del 4o Trimestre de 2024, cayó 0.6%. En 2024 el 
crecimiento fue de 1.5%, a cifras originales, o de 1.3% a cifras desnacionalizadas, frente al 3.2% 
que creció en 2023, y muy por debajo de la expectativa del optimista secretario de Hacienda, 
Rogelio Ramírez de la O, quien había estimado un crecimiento de 3%. 
 

TREN MAYA 
 

Tren Maya deslumbra en FITUR 2025 
(2025-01-31, Redacción, El Economista, . 8) 
Tren Maya deslumbra en FITUR 2025 a delegación del Tren Maya, encabezada por el mtro. 
Germán Redondo Suárez -titular de la Unidad de Estrategia Corporativa y Comercial, en 
representación del director General, mtro. Oscar David Lozano Águila-iluminó la 45. edición de la 
Feria Internacional de Turismo (FITUR), celebrada en Madrid, España. En el corazón de esta 
participación se situó la campaña "Descubre el Mundo Maya", iniciativa impulsada por la 
Secretaría de la Defensa Nacional que integra transporte ferroviario, hospedaje, parques 
temáticos y vuelos para ofrecer una experiencia integral. 
El Economista (sitio),La Razón On line (Sitio),Canal 120 Milenio,Pasantes DF CDMX (Sitio),El Heraldo de México (sitio),Canal 
120 Milenio, 
 

Veranda // Los estados están alineados con la Sectur, dice Rodríguez 
(2025-01-31, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Ni siquiera la comida española le supo tan bien a Josefina Rodríguez, la secretaria de Turismo, 
como la llamada que recibió del equipo de la presidenta Claudia Sheinbaum para que entrara a 
la mañanera desde la Feria Internacional de Turismo de España (Fitur). Interrogada sobre los 
aspectos relevantes de la presencia de México en esta feria, destacó el entusiasmo con que 
participaron los secretarios de Turismo de los estados; varios presidentes municipales y muchos 
artesanos. También la relación cercana de todos los estados con la visión del gobierno federal. 
Además de la promoción de un Tren Maya ya no como un proyecto, por lo que ahora las pláticas 
versaron sobre cómo adquirir los boletos e integrarlo a los recorridos turísticos. 
 

Verde En Serio // ¿Qué hacer con la Semarnat? 
(2025-01-31, Gabriel Quadri De La Torre, El Economista, . 27) 
El Tren Maya es mencionado en un tweet de Gabriel Quadri, quien critica la gestión de la 
Semarnat entre 2018 y 2024, señalando políticas públicas abiertamente contrarias a toda 
racionalidad, no sólo ambiental y climática, sino económica, incluyendo el Tren Maya. 
 

¿Qué pasó en el Tren Maya? Vagón de carga se descarrila cerca de estación 'Limones'; 
hay un herido 
(2025-01-30, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
Un tren de carga se descarriló la madrugada de este jueves 30 de enero cerca de la estación 
Limones del Tren Maya, en Quintana Roo. Los reportes indican que la unidad transportaba 
toneladas de balasto, y luego de descarrilarse se volteó sobre su costado izquierdo. De acuerdo 
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con Quadratín, una persona resultó herida por los hechos, a la espera de que las autoridades 
confirmen. 
 

Agencias de viajes podrán vender productos del Tren Maya en segundo semestre de 
2025 
(2025-01-30, Redacción, Inversion Turistica (sitio), ) 
Luego de que fue concluido en su totalidad el Tren Maya, con la inauguración del último tramo 
correspondiente al tramo Palenque-Chetumal, el pasado diciembre, comenzó la encomienda para 
la Secretaría de Turismo federal (Sectur) de promocionar e impulsar su comercialización. Como 
lo publicó en su edición de diciembre Inversión Turística, será hasta después del segundo 
semestre del 2025 cuando las agencias de viajes o turoperadores puedan vender el producto 
turístico, "ya que se está trabajando en reunir a toda esa industria, y pueda tener acceso a ello, 
primero en desarrollar una plataforma en donde estarán todos los productos turísticos y de 
infraestructura que tiene a su cargo Grupo Aeroportuario, Ferroviario y de Servicios Auxiliares 
Olmeca-Maya-Mexica, S.A. de C.V, y después puedan entrar los agentes de viajes". 
 

Ordena tribunal suspender obras de los tramos 5 y 7 del Tren Maya en Yucatán 
(2025-01-30, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio), ) 
Un Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo y Administrativa de Mérida, Yucatán ordenó 
suspender indefinidamente las obras de los tramos 5 y 7 del Tren Maya ante presuntos daños 
ambientales que afectan tanto a la flora y fauna, así como al legado histórico de la región. De 
acuerdo con la organización ambiental SOS Cenotes, esta decisión del ente jurídico es resultado 
de un amparo presentado por grupos de la sociedad civil en julio de 2020 ante las afectaciones 
en el ecosistema ocasionadas por el proyecto. 
 

AIFA 
 

Afinan en zona del AIFA un plan de ordenamiento 
(2025-01-31, Rubén Pérez, El Sol de México, . 18) 
El Programa de Ordenamiento de la Zona Metropolitana del Valle de México (POZMVM) tiene 
como una de sus prioridades evitar el desorden en los alrededores del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA), ubicado en el municipio mexiquense de Zumpango desde 2022, aseguró 
el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano In fraestructura del Estado de México, Carlos 
Maza Lara. 
 

AIFA recibe en 8 días 6 mil 244 deportados 
(2025-01-31, Luis Valdés, 24 Horas, . 4) 
Entre el 20 el 28 de enero, México ha recibido en el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles 
(AIFA) a 6 mil 244 deportados de Estados Unidos. Lo anterior, según la base de cifras 
presentadas por la presidenta Claudia Sheinbaum su Mañanera de este jueves, en la que solicitó 
una actualización del envío a México de migrantes irregulares, a casi dos semanas de iniciada la 
administración Trump. 
103.3 Radio Fórmula,Canal 121 Telefórmula,970 Radio Fórmula AM,Canal 34 Mexiquense,107.9 Horizonte,Canal 52 
Mx,Basta,El Financiero,El Financiero (Sitio),La Jornada, 
 

Alertan a municipios aledaños al AIFA sobre desorden urbano; llaman a evitar el caos 
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(2025-01-31, Rubén Pérez, La Prensa, . 1, 11) 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura del Estado de México, Carlos 
Maza Lara, afirmó que el Programa de Ordenamiento de la Zona Metropolitana del Valle de 
México tiene como una de sus prioridades evitar el desorden en los alrededores del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), por lo que alerta a las autoridades municipales sobre el 
riesgo del caos si no se respetan los usos de suelo. 
 

Deporta ya Trump a 6,200 migrantes a México; mil 43, extranjeros 
(2025-01-31, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 1, 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reveló que, a 10 días de haber asumido la presidencia 
de Estados Unidos, el gobierno de Donald Trump ha deportado a 6 mil 244 personas, de las 
cuales 4 mil 811 son mexicanos y mil 433 son de otra nacionalidad. En el caso de los migrantes 
que llegan al país deportados por el gobierno estadounidense, aseguró que estos no vienen 
esposados y que al llegar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se les realiza un 
cuestionario donde se les pregunta si fueron objeto de violaciones a sus derechos humanos. 
 

TAR Aerolíneas conectará a Querétaro con San Luis Potosí y el AIFA 
(2025-01-30, Viviana Estrella, El Economista (sitio), ) 
A partir del 24 de febrero, TAR Aerolíneas operará dos nuevas rutas que conectarán al 
Aeropuerto Internacional de Querétaro (AIQ) con el Aeropuerto de San Luis Potosí y con el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Estas dos nuevas rutas desde Querétaro se 
sumarán a la oferta actual de vuelos directos hacia Hermosillo, Mazatlán y Torreón, confirmó la 
aerolínea a través de un comunicado de prensa. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Sin avances 
(2025-01-31, Diana Gante, Reforma, . 1 2) 
La refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, que se había anunciado que para 2025 ya 
estaría operando al 100 por ciento de su capacidad, apenas lo hace al 12.6 por ciento. De acuerdo 
con cifras de Petróleos Mexicanos (Pemex), el procesamiento de petróleo crudo del complejo 
durante el mes de diciembre llegó a sólo 43 mil 178 barriles diarios. 
 

Este sexenio marcará el renacer económico de Veracruz: Rocío Nahle . 
(2025-01-30, Staff, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
La administración de la gobernadora Rocío Nahle será un aliado estratégico del sector privado, 
facilitando el establecimiento de nuevas empresas en Veracruz y promoviendo el desarrollo 
económico, la generación de empleo y el bienestar social. Durante su participación en el foro 
Desarrollo Económico Regional y Relocalización de Empresas, destacó las ventajas competitivas 
del estado, como la riqueza natural, infraestructura y capital humano, esenciales para atraer 
inversiones. Recordó su experiencia en la construcción de la refinería de Dos Bocas, donde 
empresas mexicanas, muchas de ellas veracruzanas, jugaron un papel clave en el suministro de 
materiales y servicios especializados. 
 

¿Tren del Golfo de México? La respuesta de Claudia Sheinbaum a Donald Trump 
(2025-01-30, Ana Francisca Vega, Noticias MVS (Sitio), ) 
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En su colaboración para MVS Noticias con Ana Francisca Vega, Jovita Manrique habló sobre 
todo sobre el ingenio detrás de los nombres oficiales... y los no oficiales; inteligencia artificial. 
Jovita Manrique agregó su conversación con la Inteligencia Artificial "Lupita" sobre la refinería de 
Dos Bocas y otros temas más. 
 

SICT 
 

Construirán puente peatonal en carretera a Laredo tras muerte de joven atropellada 
(2025-01-30, Redacción, Milenio (sitio), ) 
A cuatro días de las manifestaciones en su memoria, la muerte de Lluvia Zaileth, una joven de 
18 años atropellada en la carretera a Laredo, parece haber sido el detonante para un cambio que 
los vecinos llevaban años exigiendo. Desde hace tiempo, los habitantes de Ciénega de Flores 
han solicitado la construcción de un puente peatonal en el kilómetro 25 de la vía federal, y tras la 
solicitud a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), ésta respondió 
que no hay recursos. El alcalde Miguel Ángel Quiroga declaró que el municipio asumirá la 
responsabilidad y costeará la obra, luego de que también se descartara el financiamiento privado 
mediante publicidad. 
 

Balizado de Camiones de Carga en México: Normativa y Beneficios 
(2025-01-30, Redacción, Transporte GTO (Sitio), ) 
El balizado de camiones de carga en México es un aspecto fundamental para la seguridad vial y 
la correcta identificación de los vehículos en carretera. Consiste en la aplicación de 
señalamientos reflectantes, placas de identificación y otros elementos visuales que permiten 
mejorar la visibilidad del transporte de mercancías, especialmente en condiciones de baja 
iluminación o mal clima. En México, el balizado de los camiones de carga está regulado por 
diversas disposiciones de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
y la Norma Oficial Mexicana NOM-035-SCT2-2022, que establece los lineamientos para el uso 
de cintas reflectantes y señalización en vehículos de carga. 
 

SICT-Capufe aperturan camino provisional en la carretera Acatzingo-Ciudad Mendoza  
(2025-01-30, Redacción, La Guardia Noticias (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y Caminos y Puentes 
Federales (CAPUFE) informaron que a partir de las 07:00 horas de este viernes 31 de enero, se 
abrirá al tránsito vehicular el camino provisional en el tramo km 230+280 de la carretera 150D 
Acatzingo-Ciudad Mendoza. A fin de garantizar la seguridad de los usuarios y prevenir accidentes 
en la zona, informó que se desplegará un operativo de vigilancia encabezado por la Guardia 
Nacional y personal técnico de ambas dependencias. 
 

Tren México-Querétaro y México-Pachuca darán servicio a pasajeros en 2027 
(2025-01-30, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), iniciará en abril del presente año la construcción de los trenes de pasajeros 
México-Querétaro y México-Pachuca, a fin de que se pueda viajar por ambas rutas en 2027. Esta 
dependencia informa que antes de abril se publicarán las bases de licitación para llevar a cabo 
ambos proyectos; se estima que llevará dos años poder concluirlos, por lo que estarán listos en 
2027. 
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PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 

A pesar de cambios en la AEM, los proyectos espaciales siguen en marcha: José Franco, 
investigador de UNAM 
(2025-01-30, Redacción, Marco Antonio Jiménez Arreola, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
Con la integración de la Agencia Espacial Mexicana (AEM) a la nueva Agencia de Transformación 
Digital y Telecomunicaciones, surgen dudas sobre el futuro de sus proyectos. Para aclararlas, el 
Dr. José Franco, investigador del Instituto de Astronomía de la UNAM, analiza, en entrevista con 
Uno TV, los posibles impactos y desafíos de esta transición. De acuerdo con el Presupuesto de 
Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2025, en su distribución de recursos del 
programa de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, a la Agencia Espacial Mexicana 
se le destinaron 69 mil 950 millones 034 pesos. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Privilegian a Pemex reglas de explotación 
(2025-01-31, Claudia Guerrero, Reforma, . 1) 
Pemex determinará las áreas de exploración y extracción, así como la posibilidad de asociarse 
con privados. "Tiene la prevalencia Pemex" y ya no estará obligado a competir con empresas 
para explotar yacimientos, subrayó ayer la Presidenta Claudia Sheinbaum. Al referirse a las leyes 
secundarias en materia de hidrocarburos que se discutirán próximamente en el Congreso, 
Sheinbaum insistió en que las "rondas petroleras" desaparecen. "Se eliminan las famosas 
'rondas'; aquellos concursos que dividían el país por bloques y en los que Pemex tenía que 
concursar, supuestamente, al mismo nivel. No 'supuestamente'. Concursaba al mismo nivel que 
una empresa transnacional para explotar el petróleo en México. Esas se eliminan con la nueva 
ley", reivindicó. Las rondas petroleras eran licitaciones públicas para la exploración y extracción 
de hidrocarburos en México y fueron creadas en la reforma energética de 2013, impulsada en el 
sexenio de Enrique Peña Nieto. 
 

Decidirá Pemex dónde y cómo invertir con IP 
(2025-01-31, Claudia Guerrero, Reforma, . 6) 
Pemex no sólo dejará de competir con otros inversionistas para exploración y extracción, sino 
que ahora tendrá preferencia en determinar proyectos podrá decidir si se asocia con privados. 
Ayer, la Presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que propondrá al Congreso eliminar de manera 
definitiva las rondas petroleras que permitían la participación de la iniciativa privada en la 
explotación del crudo. "Particularmente en Pemex, se eliminan las famosas 'rondas'; aquellos 
concursos que dividían el País por bloques y en los que Pemex tenía que concursar al mismo 
nivel que una empresa trasnacional para explotar el petróleo en México", aseveró. 
 

Enviará el Ejecutivo 10 iniciativas energéticas 
(2025-01-31, Víctor Chávez, El Financiero, . 37) 
Para la operación de los nuevos esquemas de inversión en el sector eléctrico, la presidenta 
Claudia Sheinbaum enviará al Poder Legislativo un paquete de cuando menos 10 iniciativas de 
leyes reglamentarias, adelantó el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
Al linaugurar en el Palacio Legislativo de San Lázaro la "conferencia mañanera legislativa del 
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pueblo", precisó que en un primer paquete de reformas figura una para regular a las empresas 
públicas del Estado, como Pemex y la CFE; otra ley de hidrocarburos, una ley de ingresos sobre 
los hidrocarburos, otra ley del fondo mexicano del petróleo para la estabilización desarrollo, y una 
quinta más que es una ley de promoción y desarrollo bioenergético. 
 

Piden invertir en almacenamiento de gas natural 
(2025-01-31, Karol García, El Economista, . 28) 
Ante en el nuevo esquema legal en energía, analistas consideran que el gobierno y la IP deben 
apostar a reducir la dependencia hacia el gas natural estadounidense. Susana Cazorla, quien fue 
funcionaria de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y de la Secretaría de Energía y ahora 
dirige la consultoría SIC Energy, explicó que México tiene un almacenamiento máximo de dos 
días en gas natural, cuando en contraste, países como Japón o Estados Unidos cuentan con más 
de 60 días y la Unión Europea, luego de la falta de suministro de Rusia, logró ya 80 días de 
respaldo. 
 

Avalan el impulso de energías renovables 
(2025-01-31, Rodrigo Cerezo, 24 Horas, . 9) 
La Comisión de Hacienda del Congreso capitalino aprobó los acuerdos con estímulos fiscales 
para incentivar el uso de energías limpias, mitigar el impacto ambiental y fomentar la transición 
hacia fuentes de energía sostenible. Las iniciativas fueron presentadas por las diputadas Elvia 
Estrada Paula Pérez para reformar las leyes Ambiental y de Desarrollo Económico locales, en 
materia de instalación de sistemas de energía renovable a través de paneles solares. 
 

Habrá estímulos fiscales por uso de paneles solares 
(2025-01-31, Guillermo Juárez, El Independiente, . 14) 
En el Congreso de la Ciudad de México avanza una iniciativa que prevé otorgar estímulos fiscales 
por el uso y aprovechamiento de energías renovables, en este caso paneles solares. Este jueves, 
por unanimidad, la Comisión de Hacienda aprobó un dictamen en ese sentido, el cual será 
sometido a votación por el Pleno, a la brevedad posible. 
 

Soberanía Energética 
(2025-01-31, Ulises Lara López, La Crónica de Hoy, . 11) 
El tema energético es y ha sido un asunto sensible para cualquier nación, y México no es la 
excepción. El periodo neoliberal estuvo plagado de intentos por poner este sector en manos 
privadas. En la reforma energética de 1992, se dieron las primeras modificaciones a la Ley del 
Servicio Público de Energía Eléctrica, y posteriormente, en 1999, Ernesto Zedillo intentó privatizar 
la electricidad. En el periodo de 2000 a 2006, defendimos el sector eléctrico. La hoy presidenta, 
Claudia Sheinbaum Pardo, en 2008, coordinó el movimiento de las "Adelitas del petróleo", un 
grupo de mujeres que defendieron la ofensiva privatizadora de Felipe Calderón. Sin embargo, fue 
en la gestión de Enrique Peña Nieto cuando se llevó a cabo una reforma regresiva con el objetivo 
de privatizar el sector, y ninguna manifestación en el Senado de la República o en la Cámara de 
Diputados pudo evitar su aprobación. 
 

CFE y PEMEX vuelven a ser del pueblo de México: Presidente firma leyes secundarias 
que revierten reforma energética de 2013 
(2025-01-30, Staff, News Report MX (Sitio), ) 
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La Presidente Claudia Sheinbaum Pardo firmó un conjunto de leyes secundarias de la reforma 
constitucional en materia energética, que revierten las modificaciones hechas en el 2013 por el 
expresidente Enrique Peña Nieto, por lo que Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos 
Mexicanos (Pemex) se fortalecen como empresas públicas del Estado, lo que les permitirá ser 
más eficientes y transparentes, rigiéndose bajo el principio de la Austeridad Republicana. 
 


